



原道小学校

学校だより 11月号

☎ 0480-72-3117

令和5年10月31日

学校教育目標

- かしこい子
- やさしい子
- たくましい子



原道小マスコット「はらっきー」

在籍児童数 114名



わ どう 和して同ぜず

先月29日は運動会でした。激しい雷雨により1日延期、さらに当日も雨で開始時間を繰り下げ、一部の種目を中止としました。それでも、多くの来賓の皆様、地域の皆様、保護者の皆様の熱い声援を受け、子供たちは各学年ともに元気いっぱい走り、跳び、そして踊ることができました。6年は小学校最後の運動会。練習の成果を発揮して、鼓笛、そしてソーランで迫力ある演奏、力強い演技を披露することができました。

さて、表題の言葉ですが、中国の有名な古典『論語(ろんご)』の

「子曰く、君子は和して同ぜず、小人は同じて和せず」の中の一節です。その意味は、

「君子(立派な人)は誰とでも仲よくするが、自分の信念を曲げてまで人に合わせるようなことはしない。小人(普通の人)は、何でも人に合わせようとするが、お互いの違いを認め合って仲よくすることはなかなかできない」というところでしょうか。

埼玉県教委の調査(令和3年度実施)によると、小6の66.1%、中2の87.2%、高2の98.8%が、自分専用のスマホや携帯電話を持っているそうです。コミュニケーションツールの進化も進む一方です。例えばLINE。使っている児童の皆さんもいるかもしれません。便利ですがトラブルも多い。「すぐ返答しないと仲間外れにされる」「言葉の行き違い」などなど。相手の顔が見えないと、つい言葉はきつくなり激しいものになりがちです。先ほどの調査で「1年間でスマホ等を使っただけのトラブルにあったか?」という質問では、スマホを持つ小6のおよそ1割がトラブルにあっていくということです。11月は加須市全小・中学校はいじめ撲滅期間。ネットに関するいじめ等で人権が侵害される行為は絶対にあってはなりません。

「仲間外れが嫌」「合わせないと怖い」等で、友だちのふりを続けても楽しくありません。逆に、自分の考えを言うばかりでも、友だちはできないでしょう。

相手の意見や考えをよく聞く。そして、自分の考えを相手にていねいに伝える。たとえ考えが一致しなくても、相手の立場を大切にする。大人でもむずかしいことですが、「和して同ぜず」は、心からわかりあえる友だちを持つための基本だと思います。

“クスノキ”への落雷

本来なら運動会だった10月28日の朝は激しい雷雨。職員室で待機していると校庭が一瞬明るくなり、ひととき大きな雷鳴がとどろきました。後で確認すると本校のシンボルであるクスノキに落雷跡があり、樹皮がはがれ飛び散っていました。電流が表面を流れたため、枝や幹は何とか持ちこたえたようです。傷ついたクスノキを見上げると「災害の怖さを忘れるな。子どもたちを守れ」と語りかけられているような気がしました。雷撃に負けず樹勢を保ってほしいと願います。



11月の行事予定

日	曜	行 事
1	水	赤十字奉仕団あいさつ運動 1・2年生遠足 いじめ撲滅期間(～10日) 原小っ子読書祭り(～30日) 彩の国教育週間(～7日)
2	木	3・4年生遠足 緊急地震速報訓練
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	振替休業日(10月28日分) 彩の国教育の日
7	火	1年生校外学習 自主学習がんばり賞
8	水	
9	木	加須市内一斉避難訓練 秋季全国火災予防運動(～15日)
10	金	登校指導 一斉下校
11	土	
12	日	
13	月	市内音楽会5年生出場 サツマイモ収穫期間(～17日)
14	火	県民の日
15	水	わかくさ学級校外学習
16	木	学校評議員会
17	金	クラブ 4年栄養教諭による学校訪問
18	土	
19	日	
20	月	4年「車いすバスケット教室」5年脊柱側弯症検診 6年栄養教諭による学校訪問
21	火	内科健診(わかくさ・低)
22	水	期末PTA(音楽交流会)
23	木	勤労感謝の日
24	金	わかくさ学級校外学習予備日 委員会活動
25	土	資源回収 学校応援団環境整備作業
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	童謡のふるさと集会 内科健診(高)
30	木	スクールカウンセラー来校(午前)

4年生サイエンススクール

10月5日(木)に4年生が加須未来館に行って天体について学んできました。みんな意欲的に活動することができました。



加須市小学校陸上競技会

10月17日(火)、加須市民運動公園で市内22校の小学6年生による陸上競技会が実施されました。学校の代表として立派な態度で大会に臨むことができました。



ぞうきん贈呈式

10月18日(水)に長寿会の皆様が来校され手作りしたぞうきんを贈呈してくださいました。ありがとうございました。



運動会

10月29日(日)、運動会を実施しました。大会スローガンである「協力し 全力出して 輝こう」のもと、児童全員が輝いた運動会となりました。



11月は「いじめ撲滅期間」です

いじめは重大な人権侵害であり、決して許されるものではありません。加須市では11月1日～11月10日をいじめ撲滅期間と定めています。原道小学校では、子供達が仲良く笑顔で過ごせるよう様々な取組をしています。いじめを受けていると感じたり、いじめに気が付いたりした場合は学校に御相談ください。

11月の生活目標

○感動するよい本を読もう。○最後まで読み通そう。

